

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA JUEVES, 3 DE JULIO DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

POR ABUSO SEXUAL

DETIENEN EN OAXACA A DELEGADO DE BIENESTAR

La Fiscalía General del Estado de Oaxaca detuvo en el municipio de Pinotepa Nacional a Gonzalo "N", delegado regional de la Secretaría del Bienestar en a costa oaxaqueña, acusado de acoso y abuso sexual contra una trabajadora de la dependencia federal en agosto de 2024. [Más info](#)



ASISTE A EVENTO EN CONSULADO

FESTEJA GOBERNADORA MARINA DEL PILAR INDEPENDENCIA DE EU

Invitada por el cónsul general de Estados Unidos en Tijuana, Christopher Teal, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda asistió a la ceremonia conmemorativa del 249 aniversario de la Independencia de Estados Unidos, donde resaltó la labor del Consulado que durante más de 125 años ha sido un interlocutor clave para el fortalecimiento de la relación binacional. [Pág. 4](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | JUEVES 3 DE JULIO DE 2025 | AÑO LXII | NO. 21,902 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

DURANTE INCENDIO FORESTAL EN TECATE

Amenazan con armas de fuego a brigadistas

FERSON MARTÍNEZ

Atribuye SSCBC presencia de delincuentes tras el hallazgo de 4 plantíos de marihuana

Los presuntos integrantes de una célula delictiva amenazaron con armas de fuego a un grupo de brigadistas que trabajaban en el combate del incendio forestal en la zona Guadalupe II, en el municipio de Tecate, confirmó el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Baja California (SSCBC), Laureano Carrillo Rodríguez.

Indicó que la amenaza derivó porque en la zona detectaron cuatro plantíos de marihuana, cuyas plantas tenían una altura de 35 centímetros, por lo que autoridades consideran que esa fue la causa de la presencia de los sujetos armados, quienes aparentemente “cuidaban” la plantación, pero se retiraron sin accionar sus armas.

El funcionario resaltó que los plantíos fueron destruidos y “solamente una brigada fue la que recibió la amenaza”, en hechos ocurridos el viernes de la semana pasada entre el parque ecológico de La Rumososa, en uno de los ranchos al Este de la zona, sin precisar el lugar exacto. Tras el incidente, se reforzó la seguridad. [Pág. 3](#)

BAJA HISTÓRICA EN JUNIO

Se desploma paso ilegal por la frontera

Los cruces de inmigrantes en la frontera suroeste de EU en junio descendieron a 6 mil 70, cifra que supera los mínimos establecidos en marzo pasado. [Más info](#)



CONFIRMA ALCALDESA

Registran 10 apagones en ejidos del valle

La CFE reporta que la mayoría se debe a situaciones técnicas relacionadas con los voltajes durante esta temporada. [Pág. 5](#)

RECORREN ENTIDADES

Buscan en Mexicali a sus desaparecidos

Nueve víctimas indirectas de desaparición forzada de Veracruz y CDMX arribaron a esta capital con el fin de hallar a sus familiares. [Pág. 6](#)

ENFRENTARÁ MÉXICO A EU

México selló anoche su pase a la final de la Copa de Oro 2025 al vencer 1-0 al equipo de Honduras, en un emocionante encuentro donde un gol le fue anulado, pero eso le bastó para agenciarse la victoria y enfrentar el próximo domingo en la gran final del torneo a la Selección de Estados Unidos luego de derrotar 2-1 a Guatemala. [ESTO](#)



El Florido

JUEVES DE DESCONTONES QUE HAZAN ASES

SÓLO JUEVES 03 DE JULIO 2025
© HASTA AGOTAR EXISTENCIAS

Chamorro de cerdo \$39.90

Chorizo de soya DEL RANCHO DEL TIO \$10.90

Zanahoria paquete \$7.90

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRÓNICA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Jueves 3 DE JULIO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,571 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

BUSQUE HOY



SOLDES MEXICALI

- BUSQUELO HOY -
EN SUSCRIPCIONES
Y TIENDAS DE
AUTOSERVICIO

1 | DEPORTES



**VAMOS A MEXICO
CONTRA EU
EN FINAL
DE COPA ORO**

INDAGA FGE CLÍNICA POR LA MUERTE DE DAMIÁN

El Gobierno del Estado da seguimiento a los avances en la investigación de la clínica contratada para dar atención a los casos canalizados por las escuelas, destacan autoridades

DE MEXICALI



super básicos

Mango Haden
\$14.90
KILO

Ofertas válidas del 01 de julio al 04 de julio hasta agotar existencias.

06 | ZONA COSTA



**ASISTE GOBERNADORA
A CELEBRACION DE
INDEPENDENCIA DE EU**



**3 AÑOS DE
DESCONTONES
QUE BARATO ANON**

SOLO JUEVES 03 DE JULIO 2025
O HASTA AGOTAR EXISTENCIAS

Chamorro de cerdo



\$39.90
kg

Chorizo de soya
DEL RANCHO DEL TÍO



\$10.90
250g

Zanahoria
paquete



\$7.90
paq.



6661 557 4801

WHATSAPP 6661 113 8484

TWITTER LACRONICACOM

FACEBOOK LACRONICACOM

INSTAGRAM LACRONICA

YOUTUBE VIDEOCLACRONICA

TIK TOK LACRONICACOM

Papel Reciclado



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | JUEVES 3 DE JULIO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12,201 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

UNA REFORMA A LA LEY YA NO LO PERMITE

Policías no prestarán seguridad a privados

IOVANNY URENDA

Si se les puede retirar de manera rápida la seguridad, tenemos que dar opción: Carrillo

Mil policías municipales y estatales en el estado que forman parte de la licencia colectiva para obtención de arma en el estado ya no podrán brindar servicios de seguridad privada, de acuerdo

con Laureano Carrillo Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Baja California (SSCBC).

“En esta modificación que hay en la ley federal de armas de fue-

go y control explosivos, el artículo 34 nos especifica que está prohibido que agentes municipales y estatales que estén dentro de una licencia oficial colectiva anden haciendo servicios de seguridad privada”, dijo.

El 29 de mayo fue publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), la reforma a la ley federal de armas de fuego y explo-

sivos, que fue aprobada en abril de este año.

El artículo 34, que fue reformado, establece que el armamento y municiones correspondientes a una licencia oficial colectiva solo podrán emplearse en funciones de carácter oficial y de seguridad pública. Carrillo ya tuvo comunicación con los titulares de seguridad. [Pág. 3](#)



SE CITA CON EU

SIEMPRE RAÚL

México no luce, pero Jiménez logró capitalizar un pase de Gilberto Mora, la joven promesa de 16 años, y marcó la solitaria anotación de la victoria y el boleto a la final de Copa Oro. [Pág. 4](#)

DE TODOS LOS NIVELES

Refugiados en Tijuana revalidan sus estudios

En marzo fue puesto en marcha un protocolo dirigido a personas que han iniciado su proceso de protección y las solicitudes van en aumento. [Pág. 6](#)

BUSCAN A SUS FAMILIARES EN CREMATORIO

Decenas de personas esperan en la Fiscalía de la Zona Norte de Chihuahua para recibir informes sobre los 383 cuerpos hallados en el crematorio Plenitud la semana pasada. De acuerdo con la Fiscalía, más de 300 personas han sido atendidas desde el pasado lunes, como parte del protocolo para obtener la identidad de los cuerpos encontrados. Ayer por la tarde seguía el arribo de personas para solicitar información a las autoridades. [Pág. 13](#)



ENRIQUE CASTILLO / EL HERALDO DE JUÁREZ



INDEPENDENCIA DE EU

Gobernadora asiste al festejo por el 4 de julio

Somos comunidades entrelazadas por geografía, comercio, cultura, pero sobre todo, por nuestra gente, indicó Marina del Pilar Ávila Olmeda. [Pág. 5](#)



WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 3 DE JULIO DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,510 | AÑO 25

DEBE IMPUESTO PREDIAL 46% DE CONTRIBUYENTES

suscribirse

Son más de 306 cuentas domésticas y comerciales las que han incumplido con el pago de su obligación, de acuerdo a la Tesorería Municipal de Tijuana.

02 | TIJUANA

04 | TIJUANA
GOBERNADORA ASISTE A FESTEJO DE INDEPENDENCIA DE ESTADOS UNIDOS



1 | DEPORTES
HABRÁ CLÁSICO DE NORTEAMÉRICA EN LA FINAL DE COPA ORO



INTERNACIONAL
17
REITERA ISRAEL RECHAZO A HAMÁS

ESPECTÁCULOS
1
CONDENAN A "DIDDY" POR DELITO DE PROSTITUCIÓN

El Florido Festival
MÚSICA • CARNE • CERVEZA

30 ANIVERSARIO
02 AGOSTO PARQUE MORELOS

1 REALIZA UNA COMPRA MAYOR DE \$1000MN QUE INCLUYA UN PRODUCTO DE LAS MARCAS PARTICIPANTES.

2 ADQUIERE DOS BOLETOS POR GENERAL \$300MNC/U VIP \$1500MNC/U

CONSULTA PRODUCTOS PARTICIPANTES, TÉRMINOS Y CONDICIONES EN WWW.ELFLORIDO.COM/MX/PROMOCIONES



3662 422 0000



3662 422 0000



@FRONTERAINFO



FACEBOOK
FRONTERA.INFO



INSTAGRAM
FRONTERAINFO



YOUTUBE
FRONTERATV



TIKTOK
FRONTERAINFO



Papel Reciclado

TJEBBC

AFN TIJUANA.

“LLEVA EL PRI ANTE EL IEEBC EL TEMA DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO”

MEXICALI BC 2 DE JULIO DE 2025 (AFN).- Joel Blas, representante jurídico del Partido Revolucionario Institucional (PRI) del Estado, presentó en asuntos generales ante el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) una petición de revocación de mandato, por no estar en la ley local, y en instancias superiores la sentencia ordena que el Consejo General trate el tema.

[https://www.afntijuana.info/informacion_general/165335 lleva el pri ante el ieebc el tema de la revocacion de mandato#ver nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/165335_lleva_el_pri_ante_el_ieebc_el_tema_de_la_revocacion_de_mandato#ver_nota)

RADAR BC.

“INSTITUTO ELECTORAL OBLIGADO A PRONUNCIARSE SOBRE REVOCACIÓN DE MANDATO”

Mexicali. Por mayoría, el pleno del Tribunal de Justicia Electoral de Baja California (TJEBBC) ordenó al Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) a pronunciarse respecto a la posibilidad de emitir lineamientos relacionados con la instrumentación del proceso de revocación del mandato

<https://radarbc.com/general/instituto-electoral-obligado-a-pronunciarse-sobre-revocacion-de-mandato/>

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

EL ECONOMISTA.

“TEPJF CONSIDERA QUE INE NO PUEDE ORDENAR CONTEO DE VOTOS”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó que el Instituto Nacional Electoral (INE) carece de facultades para realizar un recuento de votos de la elección judicial. Sin embargo, no descarto que este tribunal pueda ordenar algún nuevo conteo.

<https://www.economista.com.mx/politica/tepjf-considera-ine-ordenar-conteo-votos-20250703-766485.html>

EL UNIVERSAL.

“TEPJF ABRE LA POSIBILIDAD DE REVISAR LOS VOTOS DE ELECCIÓN JUDICIAL; RATIFICA ACUERDO PARA QUE INE NO LO HAGA”

El pleno del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el Acuerdo del INE que desestimó el recuento de los votos para los cargos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), solicitado por Dora Alicia Martínez Valero, Melissa Peláez Badilla y Yajaira Arellano Morales.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tepjf-abre-la-posibilidad-de-revisar-los-votos-de-eleccion-judicial-ratifica-acuerdo-para-que-ine-no-lo-haga/>

LA JORNADA.

“ELECCIÓN JUDICIAL NO CUENTA CON NORMAS QUE PERMITAN RECuento DE VOTOS”: TEPJF

Ciudad de México. La elección judicial no cuenta con normas que permitan el recuento de votos durante la etapa a cargo del Instituto Nacional Electoral (INE), resolvió este día el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al descartar la impugnación presentada por diversos candidatos que pidieron un nuevo cómputo ante los Consejos Distritales.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/07/02/politica/eleccion-judicial-no-cuenta-con-normas-que-permitan-recuento-de-votos-tepjf>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

PROCESO.

“TEPJF DESECHA 50 IMPUGNACIONES CONTRA LOS RESULTADOS DE LA ELECCIÓN JUDICIAL”

CIUDAD DE MÉXICO (apro) .- De nueva cuenta, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó 50 juicios de inconformidad y otras impugnaciones presentadas por ciudadanos y candidatos contra los resultados de las elecciones judiciales del pasado 1 de junio, tras considerar que los promoventes no tenían interés jurídico, presentaron sus recursos de manera extemporánea o los dirigieron contra actos no definitivos.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/7/2/tepjf-desecha-50-impugnaciones-contralos-resultados-de-la-eleccion-judicial-354176.html>

PROCESO.

“INE MULTA CON 32 MILLONES DE PESOS A PARTIDOS POR IMPAGO DE IMPUESTOS; MORENA SÓLO PAGARÁ 2 MIL”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) determinó multas por 32 millones de pesos a los partidos políticos por el impago de impuestos de años anteriores, en una decisión que provocó la indignación de los representantes del PRI, el partido que recibió la segunda multa más importante –12 millones 30 mil pesos—debajo del Partido del Trabajo.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/7/2/ine-multa-con-32-millones-de-pesos-partidos-por-impago-de-impuestos-morena-solo-pagara-mil-354165.html>

EL ECONOMISTA.

“INE MULTA CON CASI 32 MILLONES DE PESOS A PARTIDOS POLÍTICOS POR NO PAGAR IMPUESTOS”

Luego de realizar una auditoría especial, el Instituto Nacional Electoral (INE) multó por casi 32 millones de pesos a partidos políticos nacionales y locales por adeudos en el pago de sus impuestos entre 2014 y 2023.

<https://www.economista.com.mx/politica/ine-multa-32-millones-pesos-partidos-politicos-pagar-impuestos-20250702-766392.html>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA JORNADA.

“REANUDA INE SESIÓN EXTRAORDINARIA PARA ENTREGA DE CONSTANCIAS DE MAYORÍA”

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) reanudó este jueves la sesión extraordinaria en la que está programada la entrega de constancias de mayoría a ganadores de la elección judicial.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/07/03/politica/reanuda-ine-sesion-extraordinaria-para-entrega-de-constancias-de-eleccion>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA CRÓNICA.

“INICIAN CAPACITACIÓN JUEZAS Y JUECES ELECTOS EN PROCESO ELECTORAL EXTRAORDINARIO 2025”

Mexicali, Baja California.- Con el objetivo de fortalecer el ejercicio judicial y garantizar una adecuada preparación para el inicio de funciones, las Juezas y los Jueces de Control electos en el Proceso Electoral Extraordinario 2025 en Baja California, comenzaron con la capacitación del Curso Taller de Inducción, Capacitación y Adiestramiento al Sistema de Justicia Penal Acusatorio Adversarial.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/03/inician-capacitacion-juezas-y-jueces-electos-en-proceso-electoral-extraordinario-2025/>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

ZETA.

“PRÓXIMO PRESIDENTE DE LA SCJN SE REÚNE CON POSIBLE MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TEPJF”

Hugo Aguilar Ortiz, próximo ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se reunió, el 2 de julio de 2025, con Gilberto de Guzmán Bátiz García, quien podría convertirse en el futuro magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

<https://zetatijuana.com/2025/07/proximo-presidente-de-la-scjn-se-reune-con-posible-magistrado-presidente-del-tepif/>

ANIMAL POLÍTICO.

“SHEINBAUM CUESTIONA ACUERDO ENTRE EU Y OVIDIO GUZMÁN; DESTACA LA FALTA DE COMUNICACIÓN CON LA FGR”

La presidenta Claudia Sheinbaum cuestionó el acuerdo del gobierno de Estados Unidos con Ovidio Guzmán, uno de los hijos del cofundador del cártel de Sinaloa, Joaquín “El Chapo” Guzmán, para que se declare culpable por cargos de narcotráfico.

<https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-acuerdo-ovidio-guzman-eu>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ASISTE GOBERNADORA A FESTEJOS DE INDEPENDENCIA DE EU EN CONSULADO DE TIJUANA”

TIJUANA.-La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, asistió como invitada por el cónsul General de Estados Unidos Christopher Teal, a la ceremonia conmemorativa del 249 aniversario de la Declaración de Independencia, en el consulado de Tijuana.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/asiste-gobernadora-a-festejos-de-independencia-de-eu-en-consulado-de-tijuana-24558722>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INVESTIGACIÓN CPONTRA CLÍNICA QUE ATENDIÓ A DAMIÁN SIGUE EN PROCESO”: GOBERNADORA

La investigación en contra de la clínica que atendió al niño Damián, fallecido por muerte cerebral a causa de un golpe en la cabeza, sigue su curso, afirmó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. Cuestionada sobre el tema, indicó que existen diversas carpetas de investigación abiertas sobre el fallecimiento del menor, una de ellas la de la clínica que lo atendió.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/investigacion-contr-clinica-que-atendio-a-damian-sigue-en-proceso-gobernadora-24552939>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA CRÓNICA.

“CAUSA DE APAGONES ES POR FALTA DE INFRAESTRUCTURA, NO DE ENERGÍA”: GOBERNADORA

Mexicali, Baja California.- La falta de infraestructura nueva ha provocado múltiples apagones en Mexicali durante los últimos días, la mayoría ya tiene muchos años sin renovarse afectando la distribución y transmisión de energía.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/02/causa-de-apagones-es-por-falta-de-infraestructura-no-de-energia-gobernadora/>

LA CRÓNICA.

“REDUCCIÓN DE JORNADA LABORAL INICIA EL PRÓXIMO AÑO”

Mexicali, Baja California.- Será a partir del próximo año cuando inicie de forma gradual la reducción de la jornada laboral, disminuyendo a 46 horas. El secretario del Trabajo y Previsión Social de Baja California, Alejandro Arregui Ibarra, dio a conocer que para el 2030 quedaría lista la jornada laboral de 40 horas en el país.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/02/reduccion-de-jornada-laboral-inicia-el-proximo-ano/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PROPONEN DOS HORAS MENOS POR AÑO EN REDUCCIÓN DE JORNADA LABORAL”

Dos horas menos por año hasta alcanzar las 40 horas fue la propuesta que se revisó en el foro sobre la reducción de la jornada laboral que se llevó a cabo el lunes pasado en Tijuana, informó el secretario del Trabajo y Previsión Social, Alejandro Arregui Ibarra.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/proponen-dos-horas-menos-por-ano-en-reduccion-de-jornada-laboral-24557003>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VAN 17 MENORES ASIGNADOS EN PROGRAMA DE FAMILIAS DE ACOGIDA EN BAJA CALIFORNIA”

Desde que empezó el programa “Familias de acogida”, se han asignado 17 menores a familias que acreditaron distintos requisitos para poder fungir como un hogar para estos menores.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/van-17-menores-asignados-en-programa-de-familias-de-acogida-en-baja-california-24557685>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- MEXICALI

LA JORNADA BC.

“SUSPENDERÁN EL AGUA EN COLONIAS EN MEXICALI”

Mexicali, 2 de julio. La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali (CESPM) anunció que cuatro colonias de la capital del estado se quedarán sin agua el jueves 3 de julio debido a trabajos programados.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/suspenderan-el-agua-en-colonias-de-mexicali/>

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

FRONTERA.

“DEBE IMPUESTO PREDIAL 46% DE CONTRIBUYENTES”

Tijuana BC.- El 46% de los contribuyentes en Tijuana no ha cumplido con el pago del impuesto predial, lo que representan 306 mil 559 cuentas morosas, informó David Arredondo Botello, coordinador de direcciones de Tesorería Municipal.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/03/debe-impuesto-predial-46-de-contribuyentes/>

FRONTERA.

“APAGÓN AFECTA COLONIAS DE LA ZONA ESTE”

Tijuana BC.- Habitantes de las colonias Natura y Arboledas, ubicadas en la Zona Este de Tijuana, denunciaron que llevan más de 17 horas sin el servicio de energía eléctrica, situación que ha generado afectaciones en su vida cotidiana.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/02/denuncian-falta-de-luz-en-colonias-de-la-zona-este/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- ROSARITO

FRONTERA.

“CEDEN TERRENO PARA PLANTA DESALADORA”

Rosarito, BC.- La planta desalinizadora que se construirá en Rosarito sigue avanzando en los procesos para que inicien las obras, por lo que ejidatarios del Mazatlán dieron en comodato a la Cespt casi 2 hectáreas de terreno, donde se establecerán tanques conectados a la planta, a cambio la dependencia realizará obras de introducción de agua y drenaje en la colonia Ricardo Alzalde.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/07/02/avanzan-obras-de-planta-desalinizadora-en-rosarito/>

- SAN QUINTÍN

FRONTERA.

“INSTALAN TRES JUNTAS DE GOBIERNO EN SAN QUINTÍN”

Ensenada, BC.- Con el fin de tener la participación de ciudadanos, académicos y gobernantes en los temas de relevancia para el municipio, el Primer Ayuntamiento de San Quintín llevó a cabo la instalación de tres juntas de gobierno.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/07/03/instalan-tres-juntas-de-gobierno-en-san-quintin/>

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“BUSCA DIPUTADA REALIZAR REFORMAS PARA LA REVOCACIÓN DE MANDATO”

La diputada local Alejandrina Corral Quintero presentó ante el Congreso del Estado una reforma a la Constitución Política, de tal manera en que sean más fácil de acreditar los requisitos para la revocación de mandato.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/busca-diputada-realizar-reformas-para-la-revocacion-de-mandato-24556899>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AFN TIJUANA.

“SIGUE ESTANCADO EN CONGRESO DE BC TEMA DE REOVACACIÓN DE MANDATO”: CORRAL

MEXICALI BC 2 DE JULIO DE 2025 (AFN).- A más de cuatro años de que la Constitución federal estableciera la figura de revocación de mandato para la Presidencia de la República, Baja California sigue sin armonizar su legislación local para aplicarla a la gubernatura, aseguró la diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandrina Corral Quintero, tras reconocer que existen dos iniciativas en el Congreso estatal, y ambas se encuentran estancadas y sin fecha para ser discutidas.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/165328_sigue_estancado_en_congreso_de_bc_tema_de_revocacion_de_mandato_corral#ver_nota

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“HOTELES EN TIJUANA REGISTRAN 70% DE OCUPACIÓN PARA EL FIN DE SEMANA DEL 4 DE JULIO”: ASHONO

Los hoteles de Tijuana tienen una ocupación aproximada del 70% a unos días del 4 de julio, día festivo de Estados Unidos que suele traer visitantes a la ciudad, dijo la presidenta de la Asociación de Hoteles del Noroeste (Ashono), Martha Domínguez.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/hoteles-en-tijuana-registran-70-de-ocupacion-para-el-fin-de-semana-del-4-de-julio-ashono-24558395>

FRONTERA.

“TRANSFORMARÁ IA OPERATIVIDAD DE MAQUILAS”

Tijuana, BC.- La inteligencia artificial (IA) formará parte de procesos industriales y redefinirá la forma de trabajar dentro de las maquiladoras, de acuerdo a líderes de la Asociación de Recursos Humanos de la Industria de Tijuana (Arhitac).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/02/preven-cambio-operativo-en-puestos-de-maquilas-con-uso-de-ia/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“PROTESTAN DOCENTES EN LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN EN APOYO A MAESTRO DETENIDO”

TIJUANA BC 3 DE JULIO DE 2025 (AFN).- Más de un centenar de docentes y trabajadores del sector educativo se manifestaron este miércoles frente a las oficinas de la Secretaría de Educación en Tijuana, en respaldo al profesor Esteban "N", quien fue declarado culpable y hoy podría recibir sentencia por la muerte del alumno Damián "N", de 10 años.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/165355_protestan_docentes_en_la_secretaria_de_educacion_en_apoyo_a_maestro_detenido#ver_nota

FRONTERA.

“AUMENTA PRECIOS DE LA TIERRA PARA CONSTRUIR VIVIENDA EN TIJUANA”

Tijuana BC.- En los últimos años el valor del suelo urbano en Tijuana aumentó y ha estado impactando directamente en el costo final de la vivienda, apuntó el presidente del Consejo Estatal de Profesionales Inmobiliarios de Baja California (Cepibc)

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/02/aumenta-precios-de-la-tierra-para-construir-vivienda-en-tijuana/>

EDUCACIÓN / CULTURA

AFN TIJUANA.

“DISCUTIERON SOBRE PROTOCOLOS DE SEGURIDAD ESCOLAR EN MESA DE TRABAJO”

TIJUANA BC 2 DE JULIO DE 2025 (AFN).- Luego de nueve meses solicitando a la Secretaría de Educación del Estado actualizar los protocolos de seguridad escolar, maestros de distintas organizaciones sindicales tuvieron una mesa de trabajo ayer martes con los representantes de dicha dependencia gubernamental, informó Erick Díaz Preciado,

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

integrante
del Comité Democrático de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Baja California.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/165331_discutieron_sobre_protocolos_de_seguridad_escolar_en_mesa_de_trabajo#ver_nota

PUNTO NORTE.

“SIN APOYO DEL LÍDER SINDICAL, EL SNTE RESPALDA AL PROFE ESTEBAN, SENTENCIADO POR MUERTE DEL NIÑO DAMIÁN”

Mexicali. – Integrantes de la directiva de la Sección 2 del SNTE en Baja California realizaron un posicionamiento público para respaldar al profesor Esteban, encontrado culpable del delito de omisión de auxilio tras la muerte de Damián, un niño de 10 años que fue empujado por un compañero en su escuela y días después falleció por un traumatismo craneoencefálico

<https://pontonorte.info/2025/07/02/sin-apoyo-del-lider-sindical-el-snte-respalda-al-profe-esteban-sentenciado-por-muerte-del-nino-damian/>

SALUD

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AUTORIDADES DE SALUD MANTIENE ALERTA POR ALTAS TEMPERATURAS EN MEXICALI”

Tras el primer fallecimiento por golpe de calor en Mexicali, registrado el pasado 28 de junio, las autoridades de Salud se mantendrán alertas y con acciones en contra de las altas temperaturas, aseguró el titular de la dependencia, Adrián Medina Amarillas.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/autoridades-de-salud-mantiene-alerta-por-altas-temperaturas-en-mexicali-24558328>

SEGURIDAD PÚBLICA

- **TECATE**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LIQUIDADADO AL 100% INCENDIO FORESTAL ‘GUADALAJARA 2’ EN TECATE”

Este miércoles, se logró liquidar al 100% el incendio conocido como “Guadalajara 2”, que desde hace más de dos semanas se había mantenido activo en Tecate, informó la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/liquidado-al-100-incendio-forestal-guadalajara-2-en-tecate-24558292>

LA JORNADA BC.

“HALLAN 4 PLANTÍOS DE MARIJUANA DURANTE COMBATE A INCENDIOS EN TECATE”

Mexicali, 2 de julio. El combate a los incendios forestales en Tecate derivó en el hallazgo de cuatro plantíos ilegales de marihuana, informó Laureano Carrillo Rodríguez, secretario de Seguridad Ciudadana de Baja California.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/hallan-cuatro-plantios-de-marihuana-durante-combate-a-incendios-en-tecate/>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

EL SOL DE TIJUANA.

“LA GARITA NO ESTÁ CERRADA”, DICE CÓNsul CHRISTOPHER TEAL EN MEDIO DE LA TENSION MÉXICO-EU”

La relación binacional en la región CaliBaja permanece sólida y dinámica, con cruces fronterizos constantes, aseguró el cónsul general de Estados Unidos en Tijuana, Christopher Teal. En atención a medios previo a la celebración del Día de la Independencia en el Consulado de Estados Unidos en Tijuana, el diplomático afirmó que “eso no va a cambiar”.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/la-garita-no-esta-cerrada-dice-consul-christopher-teal-en-medio-de-la-tension-mexico-eu-24559637>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“DAVID CERVANTES EN EL ‘OJO DEL HURACÁN’”

TIJUANA BC 2 DE JULIO DE 2025 (AFN).- Me queda claro que el oficial mayor del gobierno del Estado David Ramsés Cervantes Aguilar ha gozado hasta el momento de toda la confianza de la administración estatal y también, según el reportero del barrio, no se encuentra (por lo menos también hasta ahora) en la "lista negra" de aquellos funcionarios que deberán salir o ser removidos para ser enviados a otras responsabilidades, cuando todavía faltan cambios por hacerse dentro del gabinete de Marina del Pilar Ávila Olmeda. Pero tampoco se puede ignorar que este funcionario ha quedado en medio de una "tormenta" por la responsabilidad que se señala a la clínica médica de su padre, el doctor David Cervantes Torres por el caso de negligencia médica o mal manejo en la atención del niño Martín González González, quien falleció en 2023, después de haber recibido un fuerte golpe en la cabeza, producto del bullying que sufrió mientras jugaba fútbol en su escuela primaria Eucario Zavala Álvarez, por parte de otros u otros alumnos.

Y usted podría decir ¿Por qué su hijo, el funcionario público, debe enfrentar problemas por un tema que corresponde a su padre?

La respuesta sería: porque el gobierno estatal le habría extendido un contrato, según dicen los familiares, para atención médica de los estudiantes en instrucción básica, siendo precisamente, David Cervantes, el oficial mayor, el encargado de esos temas.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/165336_david_cervantes_en_el_ojo_del_huracan#ver_notas

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

LA INICIATIVA... DENUNCIA... NADIE ES PROTEGIDO...

La diputada local ALEJANDRINA CORRAL QUINTERO presentó el pasado lunes ante el Congreso local una reforma a la Constitución Política que facilite la acreditación de requisitos para la revocación de mandato. La iniciativa fue recibida por la Oficialía de Partes y será presentada hoy en el pleno del Congreso, en donde se propone reformar el artículo 35 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como el artículo transitorio sexto de un decreto publicado el 20 de diciembre de 2019.

La legisladora explicó que para solicitar la revocación de mandato de la Presidencia de la República se necesitan las firmas del 3% de las personas que están en el padrón electoral.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/la-iniciativa-24560027>